

Medienmitteilung

Luzern, 20. Oktober 2022

Bald 10'000 Anmeldungen am SwissCityMarathon - Lucerne

In 10 Tagen fällt der Startschuss zum 15. SwissCityMarathon – Lucerne. Der Stand der Anmeldungen ist erfreulich hoch und das neue Startsystem stösst auf Interesse. Alle am Streckenrand dürfen sich auf den neuen Marathon-Wendepunkt beim Luzernerhof und ein vielfältiges Rahmenprogramm mit Musik, Maratholino und Attraktionen von Partnern freuen.

In den letzten Wochen und Monaten wurde intensiv an verschiedenen Optimierungen gearbeitet. «Einige Anpassungen betreffen nur die Läuferinnen und Läufer – etwa das neue Startprozedere mit Performance-Blöcken und Verbesserungen im Zielbereich», erklärt Reto Schorno, Geschäftsführer des SwissCityMarathon – Lucerne. «Andere Innovationen sind auch für alle am Streckenrand nicht zu übersehen.» Schorno spricht hier vor allem den neuen Wendepunkt für Marathonläufer:innen an. Dieser verschiebt sich vom bisherigen Standort kurz vor dem Ziel im Verkehrshaus zum Zuschauer-Hotspot beim Luzernerhof. Da die Marathon-Strecke dadurch kürzer wird, werden die Teilnehmenden im Marathon auf der ersten Runde in Horw einen neuen Streckenabschnitt von 3.1 Kilometer in Richtung Hergiswil zurücklegen.

Anmeldezahlen

Bis heute konnte der SwissCityMarathon – Lucerne über 9'700 Anmeldungen verzeichnen. In der Kategorie Marathon über 42.195km sind hierbei 1'330 Läufer:innen, im Halbmarathon über 21.0975km 6'100, im CityRun 10KM 2'100 und im Maratholino 190 gemeldet. Diese Anmeldezahlen sind sehr erfreulich, wenn man die Entwicklung der letzten zwei Jahre sowie die generellen Finisherzahlen von Strassenläufen im 2022 betrachtet. Gemäss SwissRunners, der Dachvereinigung der grössten Schweizer Läufe, liegt der Finisherrückgang 2022 im Vergleich zu den Jahren 2019 im Durchschnitt bei 35%. «Insofern zeigt sich der SwissCityMarathon – Lucerne mit einem aktuellen Rückgang von 10% sehr gut», freut sich Schorno. Anmeldungen sind weiterhin online möglich.

Wettkampf-Feeling wird geschätzt

Das angesprochene, neue Start-Prozedere ist eine Innovation, die auf breites Interesse stösst. «Das neue System kommt bei den ambitionierten Läuferinnen und Läufer sehr gut an, weil es ein klassisches Wettkampf-Feeling und spannende Duelle ermöglicht», sagt Reto Schorno. «Wir haben über alle drei Performance-Kategorien rund 500 Läufer:innen am Start, was unseren Erwartungen entspricht.» Mit dem neuen Start-Prozedere erhalten ambitionierte Läufer:innen der Kategorien Marathon, Halbmarathon und 10KM neu die Möglichkeit, in einem exklusiven Performance Block als Erste auf die Strecke zu gehen. Wer in diesem Block starten will, musste bei der Anmeldung einen offiziellen Leistungsnachweis einreichen. «Es versuchten auch einige Läufer:innen ohne diese Nachweis zu starten. Das zeigt, wie attraktiv diese Innovation ist.» Die grosse Masse der Halbmarathon Teilnehmenden startet erstmals rund 1.5 Stunden nach dem Marathon, in 12 kontingierten Startslots. «Damit erreichen wir eine gute Verteilung der Läufer:innen auf der Strecke und maximieren das Teilnahme-Erlebnis von allen», so Schorno weiter.

Bekannte Namen am Start

Der SwissCityMarathon - Lucerne ist eine Laufveranstaltung für alle. Auf die Einladung von Spitzenathletinnen und Spitzenathleten wird bewusst verzichtet. Dennoch werden einige bekannte Gesichter auf der Laufstrecke anzutreffen sein. Im CityRun 10KM wird beispielsweise Ex-Skirennfahrerin Tina Weirather erstmals am Start stehen. Im Halbmarathon startet mit Christoph Sommer ein Athlet mit viel Wettkampferfahrung und grossen Erfolgen. In seiner 25-jährigen Karriere gewann er mehrere WM- sowie EM-Medaillen und qualifizierte sich für sechs Paralympics. In Luzern bestreitet Sommer eines der letzten Rennen als Spitzensportler. Mit Daniel Lustenberger ist auch der Halbmarathonsieger von 2013 sowie 2017 am Start. Bei den Frauen wird Bettina Müller, Halbmarathonsiegerin von 2021 versuchen, ihren Erfolg zu wiederholen. In der Marathon-Kategorie der Männer wird mit Andrea Salvisberg der Halbmarathon Schweizermeister von 2020 dabei sein. Schliesslich werden beim Marathon der Frauen mit Franziska Huwyler-Inauen und Susanne Rüegger gleich zwei ehemalige SwissCityMarathon-Siegerinnen am Start stehen.

VIP-Empfang mit Legenden und Newcomern

Am VIP-Empfang werden neben vielen anderen Persönlichkeiten auch Patrik Wägeli und Shirin Kerber erwartet. Kerber ist eine hoffnungsvolle Nachwuchsläuferin und aktuelle Cross Schweizermeisterin U18 über 4 km. Wägeli – auch bekannt als «The Fastest Farmer» – wurde unter anderem 2019 Marathon Schweizermeister und schaffte letztes Jahr beim Dresden-Marathon mit 2:13:13 eine persönliche Bestzeit. Nach dem VIP-Empfang laufen beide den CityRun 10KM. Zu erwähnen gilt es auch Dominic Lobalu, der als Ehrenstarter den Startschuss für die Performance-Kategorie um 08.30 Uhr geben wird. Er gewann in diesem Jahr beim Diamond League Meeting in Stockholm sensationell über 3000 Meter Gold. Mit Marcel Hug ist zudem eines der bekanntesten Gesichter des paralympischen Sports am VIP-Anlass. Der Ausnahmeathlet gewann in diesem Jahr innerhalb von drei Wochen den Berlin, London und Chicago Marathon – in Chicago gar mit Streckenrekord. Eine Woche nach dem SwissCityMarathon tritt er am New York Marathon als Titelverteidiger an.

Rahmenprogramm kehrt zurück

Aufgrund der Corona-Pandemie fokussierte der SwissCityMarathon in den letzten zwei Jahren auf die Läufer:innen. In diesem Jahr bietet das Lauffest auch für die Zuschauer:innen am Streckenrand viele Attraktionen. Es wird ein Rahmenprogramm im gewohnten Rahmen geben, verspricht Reto Schorno: «Wir haben wieder einige Festwirtschaften entlang der Strecke und es spielen über 30 Musikformationen für alle auf und neben der Strecke.» Auch der Maratholino findet wieder statt. In Horw laufen die Kinder die 195 Meter auf der bisherigen Strecke. In Luzern wird die Laufstrecke leicht angepasst. Neu findet der Maratholino innerhalb des Verkehrshauses der Schweiz statt.

Live-Stream und Social Media

Wer am Lauftag selbst nicht vor Ort ist, kann den SwissCityMarathon dennoch hautnah miterleben. Möglich macht dies vor allem der Live-Stream. Der Livestream ist über die [Website](#) und auf der [Facebook-Seite](#) als Aufzeichnung verfügbar. Ausschnitte von der Strecke werden auch auf den Grossleinwänden im Verkehrshaus und auf dem Europaplatz beim KKL gezeigt. News und Bilder gibt es vor, während und nach dem Lauftag auch auf [Instagram](#) und [YouTube](#).

Der SwissCityMarathon – Lucerne 2022 findet am **Sonntag, 30. Oktober 2022** statt.

Für Interviews steht Ihnen zur Verfügung:

Reto Schorno, Geschäftsführer
076 424 14 92, reto.schorno@swisscitymarathon.ch

Pressekontakt

Manuel Huber, Medienbetreuung
medien@swisscitymarathon.ch, 079 658 50 42

Akkreditierung für SwissCityMarathon 2022

Medienakkreditierungen für den SwissCityMarathon -
Lucerne vom 30.10.22 bitte [HIER](#) vornehmen.

Bildmaterial

Für redaktionelle Zwecke stellen wir Bildmaterial kostenlos zur Verfügung.

www.swiss-image.ch/login

username: lucerne

Passwort: marathon

Bildquelle: swiss-image.ch

Der SwissCityMarathon – Lucerne in Kürze

Der SwissCityMarathon – Lucerne findet immer am letzten Sonntag im Oktober statt. Die Strecke ist ein Rundkurs in der Länge eines Halbmarathons mit Start und Ziel beim Verkehrshaus der Schweiz. Neben der Marathondistanz bietet die Veranstaltung auch einen Halbmarathon und einen CityRun über 10KM an. Nach der coronabedingten Absage im Jahr 2020 sowie der Spezialdurchführung im letzten Jahr steht am 30. Oktober 2022 die 15. Austragung dieser Laufveranstaltung bevor. Erwartet werden rund 10'000 Teilnehmende und bis zu 50'000 Zuschauende.

www.swisscitymarathon.ch / [Facebook](#)